

LES JEUNES ONT D'INCROYABLES TALENTS !

C'est avec grand plaisir que nous avons pu reprendre nos rencontres à destination de groupes de catéchumènes en accueillant 40 jeunes les 6 et 7 novembre. Grâce à un atelier d'échange de savoirs, animé par l'association « Troc Savoir », chacun a pu réfléchir à ses compétences et les partager avec les autres. Le grand jeu du samedi soir a permis aux jeunes de découvrir les différentes formes d'intelligence et de valoriser les capacités de chacun à travers un imaginaire haut en couleurs créé par l'équipe des responsables. Une enquête policière créée pour l'occasion a permis aux jeunes de rencontrer des personnages de la Bible et de découvrir que Dieu appelle des hommes et des femmes dont il voit les capacités au-delà des apparences. Lors des temps de prière et de partage biblique, les catéchumènes ont pu redécouvrir le regard bienveillant de Dieu posé sur chacun et l'appel à mettre en commun leurs talents. Un week-end riche en partage et en bonne humeur, dont les jeunes sont repartis avec le sourire et l'envie de revenir prochainement !

Barbara Siéwé, pasteure.



AGENDA

Suivez notre actualité sur notre site www.jeunesse-protestante.fr ou sur notre page facebook. Pensez à vous inscrire à notre newsletter via notre site internet pour recevoir nos nouvelles.

Les inscriptions à nos activités sont possibles en ligne via notre site ou en nous renvoyant les talons d'inscription par courrier.

TOUT PUBLIC

14-17 avril 2022

Retraite de Pâques pour adultes et familles

11 juin 2022

Soirée «Arts et Flam's» de 17h à 22h

JEUNES ADULTES

(17-35 ANS)

15-16 janvier 2022

Week-end de rencontre des responsables EUL. Tu as envie de devenir animateur-trice aux EUL durant des week-ends ou les vacances d'été ? Viens rencontrer l'équipe !



SOUTENEZ LES EUL

Notre association ne fonctionne que grâce à la générosité de ses fidèles donateurs. C'est grâce à vous que les enfants ont pu se retrouver et vivre des temps forts tout au long de l'été. C'est grâce à votre soutien que les EUL ont pu continuer à organiser des activités et des séjours durant ces longs mois de pandémie. Soyez-en remerciés.

Don des particuliers : 66% du montant du don déduit de votre impôt sur le revenu (IR), dans la limite de 20% de vos revenus imposables.

Mécénat d'entreprise : 60% du montant du don de l'entreprise peut être déduit de l'impôt sur les sociétés (IS), dans la limite de 5% du chiffre d'affaires annuel hors taxe.

Faites un don par voie postale en envoyant le coupon accompagné de votre chèque dans l'enveloppe ci-jointe ou **faites un don par carte bancaire** sur : www.helloasso.com/associations/eul

Le programme des séjours d'été sera disponible dès le mois de février 2022. Pour connaître les activités proposées aux groupes de catéchisme et groupes de jeunes paroissiaux les pasteurs et animateurs jeunesse peuvent contacter Barbara Siéwé pasteur@jeunesse-protestante.fr

12-17 février 2022

Stage d'approfondissement Bafa. Inscriptions sur le site : www.cpcvest.fr

5-6 mars 2022

« WE SPI ZE Bible ». Un week-end de rencontre pour des jeunes adultes, proposé par la Dynamique Jeunesse de l'UEPAL. Un temps pour aborder des points essentiels de la vie chrétienne, partager nos questions et cheminer ensemble. Le programme de ces rencontres allie temps de partage, convivialité, prière, démarches actives, moments ludiques et détente.

30 avril -1er mai 2022

Week-end pour les animateurs et animatrices de la Parole est dans le Pré. Informations : www.laparoleestdanslepre.fr

ADOS (11-16 ANS)

9-10 avril 2022 Week-end de préparation de la Parole est dans le Pré. Pour les jeunes de 13 à 16 ans. Tu as envie de rencontrer des jeunes qui participeront au rassemblement ? D'apporter ton aide à la préparation ? Rejoins-nous !

4-6 juin 2022

La Parole est dans le Pré ! Pour les jeunes de 12 à 16 ans. La Parole est dans le Pré, c'est le grand rassemblement de tous les jeunes de L'Union des Églises Protestantes d'Alsace et de Lorraine. 3 jours de camping, de fête, de partage spirituel ! Informations : www.laparoleestdanslepre.fr

ENFANTS (6-10 ANS)

5-6 février 2022 À la découverte de l'Indonésie



LES ECHOS

Lettre aux amis des équipes unionistes luthériennes • Décembre 2021

EDITO

Dans la nuit, brille une petite bougie,
Toute seule, elle se désespère...
Ce n'est pas une mince affaire que de briller seule pour toute la terre !

Une petite lumière seule n'est pas grand-chose, c'est vrai.
Mais déjà, elle vient rompre la monotonie de la nuit.
Regardez la première étoile qui brille dans le ciel du soir !
En cette période, guirlandes et illuminations de Noël décorent nos rues et nos maisons.
Mille et une couleurs et motifs viennent transformer l'atmosphère.

Je dois dire que j'aime tellement ces lumières que j'aimerais les laisser jusqu'au printemps.

C'est comme un moyen de faire briller la lumière de Noël plus longtemps.

Mais qu'est-ce que c'est au fond une guirlande ?
N'est-ce pas une petite led qui brille à côté d'autres petites leds qui, toutes ensemble, illuminent les longues nuits, viennent rompre la monotonie d'un hiver qui semble parfois sans fin ?

Avec le week-end « Noël en lumière », les enfants et adolescents sont invités à être porteurs de lumière.
Et si à leur exemple, chacun de nous était messager de lumière ?

Il y a mille et une façon d'être source de chaleur et de réconfort autour de soi : un temps d'animation proposé, des jeunes valorisés.

Une parole douce ou gentille... et un instant de vie se trouvera adouci.

Un colis de Noël offert... de la joie partagée.
Une carte de vœux envoyée... et la chambre d'hôpital sera réchauffée.

Voyons toutes ces lumières de Noël, comme un appel à être toutes et tous porteurs de lumière dans nos vies, dans nos familles, dans nos quartiers.
Dans la nuit, brillent de nombreuses bougies toutes ensemble, elles transforment l'atmosphère sources de paix et de joie pour toute la terre.

Elise Frohn, pasteure,
membre du comité directeur des EUL

Béatrice Hammann Présidente

**Toute l'équipe
DES EUL
vous souhaite
un temps de Noël
lumineux !**



C'EST AUX EUL QUE J'AI PU M'ÉPANOUIR ET VIVRE MA FOI



Une expérience a-t-elle particulièrement marqué votre vie ?

Deux expériences plutôt !

Lors d'une retraite de Noël, j'ai été très touchée par la présentation qui nous avait été faite des massacres en Algérie. Par ailleurs, c'est aux EUL que j'ai rencontré mon mari qui était alors invité comme intervenant pour prendre des photos. C'était il y a presque 50 ans !

Comment avez-vous gardé le lien avec les EUL ?

Jusqu'à mon mariage en 1974, j'étais très engagée aux EUL. Ensuite, ce sont mes enfants qui ont pris la relève, d'abord en participant aux séjours, puis comme animateurs. Depuis que je suis à la retraite, j'ai retrouvé avec beaucoup de plaisir une activité de bénévolat pour les différents événements qui se déroulent à Neuwiller, et je suis aussi présente lorsqu'il y a des tâches de manutention à faire, comme de la mise sous plis.

Propos recueillis par Cécile Clément

L'histoire d'Emmy avec les EUL a commencé il y a plus de 58 ans ! C'est alors âgée de 14 ans qu'elle découvre pour la première fois ce lieu emblématique qui marquera son parcours de vie, lors d'une retraite de confirmation avec la paroisse de Betschdorf.

Quels sont vos premiers souvenirs aux EUL ?

Quand j'étais adolescente, puis jeune adulte, je participais aux week-ends, aux camps ainsi qu'aux retraites, puis j'ai fait partie de l'équipe des responsables. Les EUL, c'était ma deuxième maison. Les expériences que j'y ai vécues m'ont donnée une ouverture d'esprit ainsi que la joie de retrouver des amis. Je me rappelle surtout des séjours autour de thèmes d'actualité, des études bibliques et des chants. Lors des colos, les animatrices logeaient dans les vieilles baraquées en bois du Herrenstein, un souvenir qui a marqué des générations !



APPEL À BÉNÉVOLES

Vous aussi, vous avez des souvenirs mémorables aux EUL ou vous avez tout simplement du temps à donner ? Rejoignez l'équipe de bénévoles et partagez votre bonne humeur au service des autres.

Renseignez-vous au 03 88 70 00 54 ou par mail à pasteur@jeunesse-protestante.fr

L'ANNÉE 2022 DE NOTRE CENTRE ETHIC ÉTAPES LA VIE EN VERT



Quelques surprises attendent les enseignants : une animation autour des oiseaux, la création d'un sentier pieds nus dans le parc, l'utilisation d'instruments naturels... mais aussi un spectacle interactif de musique traditionnelle qui sera proposé en veillée à chaque école.

Fêtes de famille au Château

Les mariages repartent de plus belle et ont de plus en plus de succès avec la privatisation du Château durant les week-ends. Ouvert de nouveau en juin, il a accueilli en 2021 une vingtaine de fêtes de famille. Il en est prévu tout autant entre avril et septembre 2022, ce qui laisse augurer d'une année fastueuse et festive aux EUL !

Le grand retour des paroisses aux EUL

Après deux années quasi blanches, 8 paroisses ou consistoires se succéderont dans nos deux maisons durant les vacances scolaires de février. Ces séjours permettront à 280 jeunes issus des paroisses de la région de passer aux EUL un moment de ressourcement et de convivialité et de découvrir ou de redécouvrir avec leurs pasteurs les bienfaits du vivre ensemble !

Une saison de classes de découverte qui s'annonce bien remplie au printemps

52 classes ont réservé un séjour de classe de découverte aux EUL, la plupart au Château, certaines au Herrenstein. Elles représentent plus de 1200 élèves qui profiteront de nos différentes animations et de nos espaces extérieurs. Comme à l'accoutumée, la majorité d'entre elles a choisi une thématique Nature : sorties en forêt, découverte de la biodiversité locale, balades sensorielles, etc. Le Moyen Âge reste également un choix prisé avec la proximité du château de Lichtenberg.



Aline Audin, directrice des EUL



CONTE DE NOËL : LE PRINCE DE LA PAIX

Tout le village l'appelle le Prince. Il est le plus grand, il est le plus fort. Tout le monde parle du Prince dans le village. Les papas, les mamans, les enfants qui tirent leur luge.

Ce n'est pas un prince avec une couronne. C'est un Prince parce qu'il est le plus fort. Devant tout le monde, il montre sa force et rit très fort.

Mais quand le Prince est tout seul, il pleure. Il est triste parce que ses poings sont fermés. Il ne peut jamais ouvrir ses poings qui restent fermés comme des cailloux. Avec ses poings toujours fermés, le Prince ne peut pas donner la main, il ne peut pas faire de la peinture ni offrir un cadeau. Avec ses poings fermés, il tape, il frappe, il cogne sur les murs, sur les volets comme les grands coups de vent. Cette nuit-là, quelqu'un arrive en courant, tout essoufflé :

- Venez ! Venez, tous ! Venez vite ! Je vous annonce une bonne nouvelle ! Le Prince de la Paix vient d'arriver !
Cette nuit-là, le Prince lui aussi apprit la nouvelle :

- Comment, dit le Prince, le Prince ici, c'est Moi !

Et voilà qu'il se sauve avec ses poings fermés. Tout le village s'est levé, tout le village est sorti, tout le village se met en marche. Là-bas, une petite maison est allumée sous la neige. C'est une toute petite maison de rien du tout. Un petit enfant est là. Chut ! Un nouveau-né. Il dort. Il est si petit.

- C'est le Prince de la Paix !

Tout le village applaudit, rit et chante. « Noël, Noël bonne nouvelle »

En roulant ses grosses épaules, le Prince, lui aussi, arrive. Il tient ses deux poings fermés. Il s'en sert pour se faire un passage. Tout le monde s'écarte devant lui, il n'y a plus personne entre lui et l'enfant. Le Prince est encore plus grand, et l'enfant encore plus petit.

- Un prince, ce petit bout de bébé ! Allons donc, il est bien trop petit ! Un prince, c'est fort et grand. Ici, c'est moi qui suis le plus grand et le plus fort !

Mais en même temps, le Prince se rappelle ses poings fermés. Et il est tout triste à l'intérieur de lui.

L'enfant le voit, l'enfant lui sourit, l'enfant ouvre ses mains. Et voilà que d'un seul coup... les poings fermés du Prince se desserrent. Ils s'ouvrent comme des fleurs !

Voilà le prince, avec ses deux grandes mains ouvertes, deux mains toutes chaudes, toutes neuves, deux mains ouvertes pour donner la main, deux mains ouvertes pour partager les cadeaux, pour ouvrir la porte et les volets, pour peindre les couleurs...

Deux mains pour aimer.

Alors le Prince pleure parce qu'il est heureux et il se met à chanter :

- C'est vrai, c'est Toi le Prince. Toi, le petit enfant qui m'a rendu heureux.

Et il se met à danser avec ses mains toutes neuves, avec son cœur tout neuf !

Jean Debruyne